

# Escuadras de obreros

## Cuerpo de Infantería de Marina

### Época Alfonso XII

Escuadras de obreros de Infantería de Marina, que se dispuso la creación de una por Batallón en la Real Orden de 22 de julio de 1879.

Están compuestas de un Sargento segundo y veinticuatro soldados. Estos obreros no usaban cartucheras a fin de facilitar la colocación de los útiles que llevaban a la espalda, y en vez de bayoneta, usaban los mismos machetes de las antiguas escuadras de tiradores del Cuerpo. En formación usarían el mismo equipo de trabajo de los gastadores del Ejército y el mismo trofeo.

Aunque la Real Orden de 22 de julio de 1879 remitía al machete de las Escuadras de tiradores, que según su reglamentación debía ser, cruz con empuñadura y contera de metal dorado, ancho y corto como el de los Cuerpos de Artillería e Ingenieros del Ejército, en el Museo Naval de Madrid se conserva un machete del modelo de 1843 para gastador de Infantería del Ejército con un ancla en la cruz y marcada la hoja con la fecha 1880, un año después de la promulgación de la citada orden. Por ello cabe afirmar, con un elevado grado de certeza, que realmente fue ese el machete usado por las Escuadras de obreros.



Cifra del rey  
Alfonso XII "AXII"



#### MACHETE

Gastador de Infantería  
modelo 1843, circa 1880  
para la Armada  
Libro ESPADAS ESPAÑOLAS,  
por Vicente Toledo

### Trofeo de Gastador usado por las Escuadras obreras del Ejército de Marina

